



Communauté de Vie Chrétienne, Strasbourg 12 > 14 juillet 2025

Visée : Cette fiche a pour but de nous aider à nous laisser transformer par le Christ et faire un pas de plus pour devenir artisans de paix au cœur de nos communautés locales.

En CL il y a peut-être des aspects de nos vies ou des positionnements que nous savons ou ressentons comme conflictuels. Ils sont, du coup, peu ou pas du tout abordés dans nos CL. Pourtant, ils tiennent à cœur à bon nombre d'entre nous.

Comment devenir « Artisan de Paix » sur des sujets sensibles ou clivants ?

Comment le Christ m'aide-t-il à entendre des opinions à l'opposé des miennes ?

Voici une proposition de réunion pour vous aider à aborder ces questions.

Début de la réunion

Nous vous proposons de vivre un temps léger en répondant brièvement à l'une ou l'autre question. Chacun, chacune choisi une seule question et y répond.

- Qu'est-ce que je voulais faire quand j'étais enfant ? Et aujourd'hui je fais quoi ?
- Quel super-pouvoir aimerais-je avoir et pourquoi ?
- Un rêve, même un peu fou, que j'ai ? / Un rêve que je n'ai jamais partagé / Un rêve que j'ai abandonné ?
- Quelle est la chose la plus simple qui me rend heureux.se ?
- Ma journée idéale ?
- La dernière fois que me suis senti.e ridicule ?
- L'endroit où je me sens le mieux au monde ?

Temps de prière

Demande de grâce : Donne-nous la grâce, Seigneur, d'une écoute libre, bienveillante, sans préjugés, sans interprétations hâtives et sans crainte. Et donne-nous la grâce d'une parole libre toujours respectueuse des autres.

Texte à méditer : 1^{ère} Lettre de saint Paul aux Corinthiens 10, 23-33

« Tout est permis », dit-on, mais je dis : « Tout n'est pas bon. » « Tout est permis », mais tout n'est pas constructif. Que personne ne cherche son propre intérêt, mais celui d'autrui. Tout ce qui se vend au marché, mangez-en sans poser de questions par motif de conscience. Car il est écrit : Au Seigneur, la terre et tout ce qui la remplit. Si vous êtes invités par quelqu'un qui n'est pas croyant, et que vous vouliez vous rendre chez lui, mangez tout ce qu'on vous sert sans poser de questions par motif de conscience. Mais si quelqu'un vous dit : « Cela, c'est de la viande offerte en sacrifice », n'en mangez pas, à cause de celui qui vous a prévenus et par motif

de conscience ; je ne parle pas de votre conscience à vous, mais de celle d'autrui. Pourquoi en effet ma liberté serait-elle jugée par la conscience d'un autre ? Si je participe à un repas dans l'action de grâce, pourquoi me blâmer pour cette nourriture dont je rends grâce ? Tout ce que vous faites : manger, boire, ou toute autre action, faites-le pour la gloire de Dieu. Ne soyez un obstacle pour personne, ni pour les Juifs, ni pour les païens, ni pour l'Église de Dieu. Ainsi, moi-même, en toute circonstance, je tâche de m'adapter à tout le monde, sans chercher mon intérêt personnel, mais celui de la multitude des hommes, pour qu'ils soient sauvés.

Partage

Choix du sujet

La santé, l'écologie, les migrations, la sécurité, le religieux et l'interreligieux, l'Eglise, les loisirs, l'éducation, la vie sexuelle et affective (homosexualité, divorce, abus), le rapport à l'argent ou tout autre sujet d'actualité peuvent être des sujets sur lesquels nos expériences de vies peuvent être multiples et différentes.

Nous vous proposons d'oser aborder un tel sujet :

- Soit un sujet commun, choisi par la CL (à vous de voir comment)
- Soit que chacun.e en choisisse un, selon son désir, sa sensibilité.

- Pour quelles raisons ce thème me tient-il à cœur ?
- Qu'est-ce que j'ai vécu et/ou fait lorsqu'il est devenu important pour moi ?
- Quels ont été les différents mouvements intérieurs ? Quels sentiments m'ont habité.e ? (Colère, tristesse, compassion,...) Et maintenant ?
- Quels actes ai-je posés ?
- Ai-je vécu des déplacements, des changements d'approche sur ce sujet ?
- En quoi ce sujet est important dans ma vie de foi, à la suite du Christ ?
- Suite à cette relecture, à quoi cela m'invite-t-il particulièrement en tant qu'artisan de paix ?

Les questions sont là pour nous aider à relire mais chacun reste libre et retient la ou les pistes à partir desquelles il souhaite partager.

Deuxième tour

Pour ce temps, je peux poser quelques questions sur le partage de mes compagnons-compagnes pour l'éclaircir et l'approfondir en demandant par exemple : « peux-tu m'expliquer ce que tu entends par... ? »

C'est aussi un temps pour reformuler la parole de l'autre en lui disant par exemple : « si je comprends bien, tu dis que... » Cela permet de se sentir écouté sans jugements.

Et c'est un temps pour exprimer mon ressenti aux paroles entendues, si je suis capable de l'exprimer calmement en veillant à parler en « je », c'est-à-dire en mon nom et à ne pas entrer dans un débat d'idées.

Je peux également dire en quoi la parole différente de l'autre me fait bouger, m'ouvre, m'interroge, me bouscule, comment son chemin vers Dieu éclaire ou modifie le mien.

Evaluation

- Qu'est-ce qui m'a surpris ?
- Qu'est-ce que j'ai appris ?
- Pour quoi aurais-je envie de dire merci à l'autre ?
- Quels sentiments m'habitent maintenant ?
- Ai-je eu une écoute libre et une parole respectueuse des autres ?
- Ai-je eu une parole libre et respectée par mes compagnons ?